

Autores

Authors

EDUARDO MELERO ALONSO

Profesor contratado doctor (acreditado a titular) de Derecho administrativo en la Universidad Autónoma de Madrid. Sus principales líneas de investigación se refieren a la potestad normativa infralegal, el papel de la ideología en el derecho público, la regulación legal de las operaciones militares en el exterior, y el régimen jurídico de las exportaciones de armamento. En la actualidad está trabajando sobre el concepto y los ámbitos propios del derecho administrativo del enemigo. Es autor de tres monografías: *Reglamentos y disposiciones administrativas: análisis teórico y práctico. Una propuesta de diferenciación desde un paradigma social de derecho* (Lex Nova, 2005); *La declaración de guerra en el ordenamiento jurídico español (Un mecanismo para el control jurídico de la participación del Estado español en conflictos armados)* (Dykinson, 2006); y Régimen jurídico del control de las exportaciones de material de defensa y de doble uso. *El secreto negocio de la industria de guerra* (Dykinson, 2008). También escribe en el blog «...desde fuera de Palacio» (<https://fuera depalacio.wordpress.com>).

ALBERTO DE LA FUENTE MIGUÉLEZ

Funcionario de carrera perteneciente al Cuerpo de Gestión de la Administración Civil del Estado, actualmente destinado en la Delegación Provincial del Instituto Nacional de Estadística en Asturias como Jefe de la Unidad de Gestión. Licenciado en Derecho por la Universidad de Oviedo (1996). Doctor en Derecho con la calificación “cum Laude” por la Universidad de Oviedo (2015). Máster en Prevención de Riesgos Laborales, especialidad Ergonomía y Psicología Aplicada (2008). Colegiado del Ilustre Colegio de Abogados de Oviedo. Autor de diversos estudios en materia de función estadística pública.

JOSÉ VICENTE LORENZO JIMÉNEZ

Doctor en Derecho. Profesor Asociado de la Universidad de Sevilla. Autor de varios trabajos sobre Derecho Administrativo, Derecho Procesal e Historia de la Administración, publicados en la *Revista de Estudios de la Administración Local y Autonómica*, *Documentación Administrativa*, *Revista de Derecho Procesal*, *Revista Vasca de Administración Pública*, *Revista Andaluza de Administración Pública*, *Revista de las Cortes Generales*, *Revista Española de Derecho Militar*, *Revista de Derecho Migratorio y Extranjería* y en el *Boletín del Ministerio de Justicia*.

CRISTINA ARES CASTRO-CONDE

Sirve como profesora contratada doctora en el Departamento de Ciencia Política y Sociología de la Universidad de Santiago de Compostela. Su tesis doctoral (2008) versó sobre el papel de las regiones en la UE: los casos de Galicia y Alsacia. Estudió el Máster de Estudios Europeos Políticos y Administrativos del Colegio de Europa de Brujas (2004-2005), y completó su formación en instituciones como la Universidad de

Oslo, el Instituto Europeo de Florencia y la *London School of Economics and Political Science*. Ha realizado estancias de investigación en el Instituto de Estudios Políticos de Estrasburgo, el Centro de Ciencias Sociales de Berlín (WZB) y el Centro para el Estudio de Europa de la Universidad de Boston.

Es especialista en Política Europea y Política Comparada. En sus primeros años de vida académica publicó artículos, libros y capítulos sobre distintos temas vinculados a la gobernanza multinivel y el déficit democrático de la UE. En la actualidad (2016-2021), es directora del sub-proyecto del *Manifesto Project* «Extensión de la base de datos en América Latina», financiado por la Fundación Alemana de Investigación Científica (DFG) y alojado en el WZB. Es asimismo miembro de los proyectos *Regional Manifestos Project* y «Ejercicio de la influencia por parte de España y el resto de Estados miembros de la UE», ambos financiados por el Ministerio de Economía y Competitividad. Su nueva línea de investigación es políticas de envejecimiento.

MARÍA JESÚS GARCÍA GARCÍA

Profesora titular del Departamento de Derecho Administrativo de la Universidad de Valencia. Su actual línea de investigación se centra en los mecanismos de participación ciudadana en el Gobierno y la Administración pública. Entre sus publicaciones cabe citar: «La iniciativa popular reglamentaria como forma de participación de los vecinos en la elaboración de disposiciones generales de carácter local» (*Cuadernos de derecho local*, núm. 24, 2010) o «La celebración de consultas populares locales a petición de los vecinos» (*Revista Vasca de Administración Pública*, núm. 83, 2009). Otra línea de investigación tiene que ver con el derecho sancionador en el marco de la cual ha publicado el libro *La sanción de prestaciones en beneficio de la comunidad en las ordenanzas de convivencia ciudadana* (Granada, Centro de Estudios Municipales y de Cooperación Internacional, 2014).

M.ª ÁNGELES GONZÁLEZ BUSTOS

Profesora Titular de Derecho Administrativo en la Universidad de Salamanca. Imparte docencia en la Facultad de Derecho en los Grados de Derecho y Ciencia Política y Administración Pública.

Su actividad investigadora se centra fundamentalmente en materias relativas al patrimonio de las Administraciones Públicas (Los bienes de Propios. Patrimonio Local y Administración), patrimonio cultural (Patrimonio cultural y nuevas tecnologías. Entorno jurídico), Administración Local (Las nuevas Diputaciones Provinciales de Régimen común: asistencia, prestación y coordinación de servicios públicos municipales), medio ambiente (Código de Cambio Climático), derechos humanos, relaciones interadministrativas (La cooperación administrativa como mecanismo de funcionamiento del mercado interior), Género (La mujer ante el siglo XXI. Una perspectiva desde el ordenamiento jurídico administrativo), Unión Europea, garantías de los ciudadanos y jurisdicción contencioso-administrativa (Garantías jurídico-administrativas), poder judicial, edificación y urbanismo (Derecho de la edificación y renovación urbana, la eficiencia energética en la edificación)... lo que se refleja en sus libros y artículos así como en los proyectos de investigación de los que ha formado (La mujer ante el ordenamiento jurídico español, o La reducción de la litigiosidad administrativa, Financiera y Tributaria) y forma parte (la innovación social para la mejora aplicación de las normas. En particular, las normas ambientales), y sus numerosas ponencias sobre temas de actualidad.

CRISTIAN RODRÍGUEZ ALONSO

Estudiante del Grado en Derecho por la Universidad de La Laguna y del Grado en Ciencias Jurídicas de las Administraciones Públicas por la Universidad Nacional de Educación a Distancia.

ALEJANDRO RAMÓN ANTELO MARTÍNEZ

Funcionario de carrera de Administración Local con habilitación de carácter nacional, perteneciente a las Subescalas de Secretaria, Categoría Superior (servicio activo) y Secretaría-Intervención (excedencia)

voluntaria). Licenciado en Derecho (UDC), con Diploma de Estudios Avanzados y suficiencia investigadora en Derecho Administrativo (UDC). Diplomado en Dirección Pública Local (INAP) y Diplomado Técnico de Urbanismo (EGAP). Doctorando del Área de Derecho Administrativo (UDC), en el programa de Doctorado en Derecho Administrativo Iberoamericano (DAI).

Profesor de Derecho Estatutario y Local de la Academia Gallega de Seguridad Pública, Profesor colaborador en el Máster en asesoramiento jurídico empresarial-MAXE (UDC), Profesor colaborador de la Escuela Gallega de Administración Pública, Profesor invitado en diversos cursos de Planes de formación continua de Administraciones Locales y Ponente en numerosos cursos y seminarios organizados por el Área de Derecho Administrativo y por el Área de Derecho Constitucional (UDC).

Autor de cerca de una veintena de artículos jurídicos publicados en diferentes revistas especializadas: *Diario del Derecho Municipal* (Iustel), *El Consultor de los Ayuntamientos* (La Ley-Wolters Kluwer), *La Administración Práctica* (Aranzadi-Thomson Reuters), *Revista de Estudios Locales Cunal* (Aranzadi-Thomson Reuters), *Anuario de la Facultad de Ciencias del Trabajo* (UDC), *Cuadernos de Derecho Local* (Fundación Democracia y Gobierno Local), *Revista Práctica Urbanística* (La Ley-Wolters Kluwer); en materias relativas a Derecho Local, Derecho Urbanístico, Derecho Laboral, Contratación administrativa pública, Recursos humanos y Derecho Administrativo económico.

Ha desempeñado funciones reservadas a funcionarios con habilitación de carácter nacional en municipios de régimen común (Valdoviño, Ouro, Laxe, Neda), y de gran población (A Coruña).

ORIO CADEVILLA PARELLADA

Licenciado en Derecho por la UAB (junio 2012), Premio Extraordinario de Fin de Titulación. Posteriormente estudió el Máster UE-China: Cultura y Economía (UAB, 2013-2014) y el Global MBA (IEB, 2015-2016). Actualmente realiza una Tesis Doctoral sobre Derecho Urbanístico Comparado España-China-Hong Kong (Facultad de Derecho, UAB, 2014-2017).

Es abogado (colegiado en el ICAB –Ilustre Colegio de Abogados de Barcelona–), especializado en Derecho Mercantil. Obtuvo Premio Feixó Carreras del ICAB para la realización de un trabajo de investigación sobre Derecho Concursal.

Ha publicado libros como *Las empresas de capitales europeos (consultoras y sector financiero) en China: análisis de su regulación jurídica*, Ed. Dykinson (Madrid), noviembre de 2014, 1.ª ed., artículos: «Análisis de la nueva Ley de Turismo de China y estudio de sus implicaciones prácticas», en GRÖSCH, Kurt (ed.), *Libro blanco del turismo chino en España*, Chinese Friendly Ediciones (Sevilla), abril de 2014, 1.ª ed.; «¿Se abrirá la banca china a la inversión extranjera?» en la revista *Global Asia Magazine*, el 19 de enero de 2015, en el núm. 41 (Enero-Febrero) y reseñas: «Animales y derecho: crítica bibliográfica», en *Teoría y derecho: revista de pensamiento jurídico*, Ed. Tirant lo Blanch, núm. 17, julio de 2015, págs. 191-196.